

Solicitud RCN Radio: denuncia ciudadana sobre la construcción que está liderando la Secretaría de Ambiente en la Serranía del Zuque. **Afirman que los acuerdos eran otros y hoy la secretaría no cumple con estos.**

Las intervenciones que adelanta la Secretaría de Ambiente en la serranía El Zuque hacen parte de un plan estratégico que incluye obras geotécnicas y de mitigación del riesgo, adecuaciones arquitectónicas, paisajísticas y de restauración de un área que por **muchos años fue endurecida y funcionó como una cantera**.

- El proyecto el Zuque cuenta con la autorización ambiental por parte de la **CAR Cundinamarca**, autoridad ambiental en los Cerros Orientales.
- Las obras, además de restauración ecológica, se enfatizan en la mitigación del riesgo.
- La explotación minera que allí se desarrolló dejó un terreno inestable y por eso es necesaria la obra de mitigación, sobre un talud que ya ocasionó una emergencia.
- La entidad ha realizado varias mesas de trabajo para llegar a acuerdos con la comunidad sobre las intervenciones que allí se adelantan.
- El Plan de Manejo, Recuperación o Restauración Ambiental (PMRRA) se formuló con la Universidad de Cundinamarca y respeta la sentencia y plan de manejo de los cerros.
- La entidad sigue abierta al diálogo, pero es de resaltar que hay un contrato en curso y que este se adelanta respetando el PMRRA.
- Esta intervención será un espacio para que los cerca de 400 000 ciudadanos del suroriente de Bogotá puedan acceder a diferentes actividades de educación y sensibilización ambiental, recorridos interpretativos, contemplación.
- El objetivo es buscar la apropiación y conservación de la biodiversidad. En el lugar, se respeta la vocación y **el plan de manejo ambiental de los Cerros Orientales**.
- En el proyecto se involucra el uso de paneles solares para autogeneración de energía, además de recolección de aguas lluvias para aprovechamiento en unidades sanitarias.

- En el proceso constructivo se hace aprovechamiento de material de demolición de estructuras existentes y material pétreo suelto para minimizar el impacto e impulsar la circularidad.
- La Secretaría de Ambiente buscar emular los modelos del parque Mirador de los Nevados (Suba) y Soratama (Usaquén), en donde la conservación y la restauración, de la mano de las comunidades, ha permitido tener nuevos espacios para la educación ambiental.

Anteriormente una cantera

- Anteriormente, en la serranía El Zuque funcionaban dos frentes de explotación minera donde se extraía material granular por la desaparecida Secretaría de Obras Públicas.
- La Cantera El Zuque funcionó como fuente de arenas como material de construcción y de recebo de muy buena calidad para adecuación de las vías urbanas.
- En el costado sur de la serranía se extrajo arena durante 40 años desde 1960 hasta 1996.
- El área de la antigua cantera El Zuque generó afectaciones bióticas, además, se afectó la estabilidad de la ladera por la conformación de cortes y taludes.
- La actividad minera también ocasionó disposición de los excedentes sobre el cauce de la quebrada El Zuque, generando riesgos de avenidas torrenciales.
- En el costado norte funcionó la planta de asfalto desde 1987 hasta su cierre en el 2006.